
PROPONENTES - CICLO 2011 
Complejo Habitacional Mesa 1

La reparación y ampliación de la antigua cancha 
de bochas del Complejo Habitacional Mesa 1 
(Felipe Cardozo 2672) se transformará en un 

centro cultural y deportivo. Esta obra se enmarca 
en el grupo de proyectos presentados dentro del 

Municipio F, en el Ciclo 2011 del Presupuesto 
Participativo (PP). La propuesta consiste en la 

reparación y ampliación de construcciones 
existentes, y el acondicionamiento de espacios 
exteriores. Karina Valdéz, proponente del pro-
yecto y el vecino Daniel Rodríguez, comentan 

acerca de la transformación.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
K. V.: Formaba parte de la 
comisión, ahora fui votada 
como directiva y si no se 
ganaba la propuesta, no se 
iba a volver a presentar.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión?
K. V.: El barrio pertenecía 
al Centro Comunal Zonal 
(CCZ) 8 y luego pasamos a 
ser del CCZ 9. Fue comple-
jo el pasaje de papeles de 
un lado a otro: ya teníamos 
el plano hecho y tuvimos 
que reformar unas cosas 
que nos pedía el CCZ 9. 
Hecho ésto, se trabajó 
internamente con el 
barrio: ¿cómo hacer para 
convocar a la gente y 
realmente ganar? Me 
manejé con la escuela, con 
el jardín, con el baby 
fútbol, con la gente joven 
que apoyó extraordinaria-
mente. A mi marido se le 
ocurrió hacer un folleto y 
repartirlo puerta a puerta,  
para darle información 

exacta a la gente.

¿Recibieron ayuda en la 
elaboración y difusión de 
la propuesta?
K. V.: El proyecto se 
presentaba por tercera vez, 
por lo que ya estaba 
elaborado. Un allegado 
que trabaja con diseños de 
revistas, diseñó el folleto. 
La gente me ayudó a 
repartir y a raíz de eso 
empezó a formarse; 
hicimos entre niños, 
jóvenes y adultos pancar-
tas con las manos.D. R.: Se 
dejó el gasto de lado; 
escatimar en gastos para 
los volantes no tenía 
sentido, porque es una 
inversión que va a quedar 
en el barrio. Ahí la gente 
empezó a entender; hubo 
quienes compraron chori-
zos, trajeron el tanque y se 
armó todo una movida que 
hacía tiempo no se daba.

¿Cuáles son los beneficios 
que presenta la obra? ¿Y 
las principales expectati-
vas que se tienen a partir 

de su ejecución?
K. V.: La idea es prestar el 
espacio al jardín y a la 
Escuela Nº 255 de tiempo 
completo, que no tiene un 
local cerrado donde hacer 
un acto o alguna exhibi-
ción si llueve. Además,  
darle un espacio a la gente 
adulta para hacer gimnasia 
y también a los jóvenes. Se 
proyecta para un centro 
cultural y deportivo y para 
que todo el barrio lo utilice 
de la mejor manera posi-
ble.

¿Cómo se sintieron al 
enterarse que la propuesta 
finalmente fue electa su 
propuesta?
K. V.: Eran 50 las propues-
tas que se presentaron. A 
boca de urna, me acuerdo 
que se acercó la directora 
del CCZ 9 y me dijo: 
“¡Quedate tranquila, que 
Mesa 1 va bien!”.  Cuando 
me lo confirmaron, te 
podrás imaginar la alegría 
que fue. Nadie lo podía 
creer;  cuando se ganó, el 
barrio dijo: “¡Ahora si, lo 
logramos!” y se empezó a 

trabajar.

¿Qué valoración personal 
le otorgan a esta herra-
mienta?
 K. V.: Con la gente del CCZ 
no tengo más que agrade-
cimiento, porque trabaja-
ron y colaboraron. La 
Intendenta nos recibió a 
todos los proponentes que 
ganamos. Pero yo vi mucha 
burocracia en el tema 
papeleo; en nuestro caso, 
perdieron un papel y eso 
nos atrasó. El proceso se 
hace muy lento y eso 
desgana.
D. R.: Estamos locos de la 
vida desde que ganamos; 
sé que por falta de organi-
zación la gente se está 
perdiendo de mucho y deja 
escapar buenas oportuni-
dades. Hay propuestas, 
como una Policlínica de 
Punta de Rieles, que no 
llegaron a ganar y eso es lo 
que tiene que rever la 
Intendencia: cómo llegarle 
a la población para que se 
organice y vean la impor-
tancia que tiene ésto.

Karina Valdez Hryniszak


